

Et les chefs conservateurs, notamment M. Tilley, avaient déclaré qu'ils les diminueraient de CINQ MILLIONS. " Il faut, disait-il aux électeurs de Saint Jean en 1878, retirer environ \$13,000,000 par année des douanes et \$5,000,000 de l'accise pour faire face aux besoins du pays."

La dépense totale pour 1896, toujours d'après les comptes publics, a été de \$44,096,383.

Or, en 1878, elle n'avait été que de \$30,545,771. Le gouvernement conservateur a donc augmenté ces dépenses de \$15,550,612.

Et les chefs conservateurs avaient déclaré, en 1878, qu' " avant de prélever une taxe additionnelle, le devoir du gouvernement était de s'assurer des réductions qu'on pouvait faire dans les dépenses."

Ils ont donc effrontément blagué le peuple en 1878.

Il ne faut pas oublier que pour l'exercice 1896-1897, ils avaient préparé un budget de dépenses de \$53,490,000, en incluant les subsides aux chemins de fer.

Heureusement que le peuple s'est levé dans sa force et a renversé du pouvoir ce gouvernement d'extravagance et de honte.



ONT ENCAISSÉ PLUS DE TAXES

Et ils ont augmenté la dette

De 1873 à 1878, le gouvernement libéral de M. MacKenzie a perçu les sommes suivantes, produit des taxes de douane et d'accise :

REGNE LIBÉRAL

1874.	\$20,129,185
1875.	20,664,878
1876.	18,614,415
1877.	17,697,924
1878.	17,841,933

Total pour les 5 ans. 86,948,340

Sir John MacDonal est arrivé au pouvoir en 1878. Et voici les taxes qu'il a touchées durant les cinq années suivantes :

REGNE CONSERVATEUR

1879.	\$18,476,613
1880.	18,479,576
1881.	23,942,138
1882.	27,549,046
1883.	29,269,698

Total pour les 5 ans. 117,717,071